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                 会 議 録 

 

１ 会議名 

  令和 4年度 第 6回春日区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

 ⑴ 諮問事項（公開） 

  〇 新市建設計画の変更について 

 ⑵ 自主的審議事項（公開） 

  1) 意見交換会について 

  2) 各分科会における審議の状況について 

  3) 分科会メンバーの変更について 

３ 開催日時 

  令和 4年 9月 20日（火）午後 6時 30分から午後 7時 26分まで 

４ 開催場所 

  上越市市民プラザ 第 2会議室 

５ 傍聴人の数 

  1人 

６ 非公開の理由 

  なし 

７ 出席した者（傍聴人を除く。）氏名（敬称略） 

  ・委 員：市川 優、太田一巳（会長）、岡本重孝、白濵昭博、田中裕子（副会長）、 

       谷 健一、藤田晴子、本多俊雄、丸山佳子、山田 孝、吉田 実（副会長）、 

       吉田義昭、渡部忠行（欠席 4人） 

  ・事務局：中部まちづくりセンター 小林センター長、藤井係長、山﨑主事 

８ 発言の内容（要旨） 

 【藤井係長】 

  ・会議の開会を宣言 

  ・上越市地域自治区の設置に関する条例第 8条第 2項の規定により、委員の半数以上

の出席を確認、会議の成立を報告 

 【太田会長】 
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  ・挨拶 

 【藤井係長】 

  ・上越市地域自治区の設置に関する条例第 8条第 1項の規定により、会長が議長を務

めることを報告 

 【太田会長】 

  ・会議録の確認：吉田副会長に依頼 

   次第 3 議題「⑴ 諮問事項」の「新市建設計画の変更について」に入る。事務局よ

り説明を求める。 

 【藤井係長】 

  ・資料 1、別紙により説明 

 【太田会長】 

   今ほどの説明に質疑を求める。 

  （発言なし） 

   諮問に対し、計画の変更は春日区の住民生活に支障はないものと答申してよいか。 

  （よしの声） 

   「支障なし」と答申することに決した。 

   続いて、附帯意見は「なし」としてよいか。 

  （よしの声） 

   以上で次第 3 議題「⑴ 諮問事項」の「新市建設計画の変更について」を終了する。 

   次に次第 3 議題「⑵ 自主的審議事項」の「1) 意見交換会について」に入る。事務

局より説明を求める。 

 【藤井係長】 

  ・資料 2、資料 3により説明 

 【太田会長】 

   町内会長連絡協議会との情報交換会を早いうちに進めていきたいと思い、先日の正

副会長と事務局での事前協議の中で話した。 

   今ほどの説明に質疑を求める。 

  （発言なし） 

   時期的には、10月下旬から 11月上旬を 1つの目安として考えている。町内会長に

各分科会で検討している内容やお願いしたいこと等、ある程度、方向付けしたものを
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報告できればよいと思っている。そのため、今回と次回の協議会で各分科会の方向性

を出していただければよいと思う。 

 【吉田 義昭委員】 

   情報交換会の際に説明する内容等は、地域協議会である程度まとめて、町内会長連

絡協議会にあらかじめ提出してはどうかと考えているのだが、どのような進め方をす

るのか、考えがあれば教えてほしい。 

 【藤井係長】 

   今ほどの質問は、資料 3以外にも資料を出すのかということだと思う。 

   イメージとして、1分科会あたり 3分ないし 4分くらいで説明していただける内容

にしてはどうかと思っている。あまりボリュームが大きくならない中で資料を添付し、

説明するというかたちがよいと思っている。 

 【吉田 義昭委員】 

   会議の中で趣旨を 2・3分程度で説明するよりも、町内会長に地域協議会・分科会と

してやりたいことを投げかけ、よい意見をフィードバックしてもらうために、例えば、

A4サイズで 2枚くらいにまとめて、事前に配布したほうが会議もスムーズにいくよう

な気がする。 

 【藤井係長】 

   意見のとおりだと思う。あまりボリュームが大きくないほうがよいと思うが、事前

に資料を見ていただくことも考えながら準備したいと思う。 

 【太田会長】 

   事前に町内会長に資料を配布し、ある程度理解したところで参加していただくよう

なかたちで進めたいと思う。事前資料が用意できる分科会は用意してほしい。 

 【吉田 義昭委員】 

   町内会長に事前配布する資料の内容についても、地域協議会で意見を出し合って、

委員の意見も入れた資料にできれば、スムーズかと思っている。 

 【太田会長】 

   やはり各分科会の内容についても、ある程度、共通の理解をしたほうがよい。 

   今回と次回の地域協議会で、各分科会より報告のあった内容について、全体で意見

をフィードバックするような場を設けて、町内会長との情報交換会を段取っていきた

いと思う。今回と次回の協議会で各分科会の報告に対する意見内容を吸い上げて、改
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めて分科会でまとめていけばよいと、3役でも話をした。そのような進め方としたい。 

   他に意見等あるか。 

 【市川委員】 

   出席者についてだが、春日地区町内会長連絡協議会の中に教育大学関係が 2つ入っ

ている。これはどういう関係で入れたのか。春日地区町内会長連絡協議会は 19町内で、

教育大学の 2つは入っていないと思う。この 2つを入れると 21 町内になる。 

 【藤井係長】 

   ご指摘についてはお詫びさせていただく。 

   「春日区」というエリアにおいて、市の整理としては町内会・自治会の数として 21

団体あるが、このたびの情報交換会でいうと、市川委員の発言のとおり 19町内が対象

とする団体だと思う。 

   19団体で調整していくかたちになると思う。 

 【太田会長】 

   地域自治の話でいくと「19町内」なのだが、上越市の登録数でいくと「21町内」あ

るということだと思う。 

 【藤井係長】 

   行政の事務的な話である。春日区には、町内会と同じように、上越教育大学に 2つ

の自治会のくくりが設定がされているということである。 

   だが今回の趣旨からすると、この 2団体は含めないこととする。 

 【市川委員】 

   趣旨は分かるのだが、現在、町内会長連絡協議会には教育大学の 2つはまったく入

ってきていない。入ってきていないところに、いきなり「意見どうですか」と言われ

ても、春日地区に入るのか、高志地区に入るのかも分からないため、確認した。 

 【太田会長】 

   町内会として挙がっているのは、事務的なリストから上がってきたということであ

り、本来であれば、大学の寮と宿舎は町内会活動の輪には入っていないため、声掛け

をせず、19町内の町内会長で進めるという認識でよいか。 

  （よしの声） 

 【渡部委員】 

   変な角度からの話なのだが、市川委員に確認である。 
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   呼びかけをして 19 町内の町内会長は来ると思うか。人数が多いため、時間の関係も

あって、議論や質問等があまりできないように思う。 

   個人的には町内会長連絡協議会会長の他、3役や意見のありそうな会長のみとしな

ければ難しいように思う。 

   過去にはうまくいったのか。一言も話さずに終わってしまうような気がする。 

 【藤井係長】 

   2年ほど前に開催した際には、実は他の会議と同日の開催であった。同じ日に 2つ

の会議があるということで多くの町内会長より参加いただいた。欠席は 2・3人ほどで

あったと記憶している。 

   できるだけ全員より話していただけるよう、準備していきたいと思っている。 

 【太田会長】 

   自分も前期委員の時に 1度、町内会長との意見交換会に出席した。 

   このように顔を合わせて話ができる機会がやっとできるようになった。もしかする

と、現職の町内会長も「今の地域協議会委員は誰がいるのか」というところからにな

ってしまうのかもしれない。 

   逆にいうと、地域協議会委員も 19町内の町内会長全員の顔が分かるかというと、や

はり分からない委員もいると思う。この機会に町内会長の顔を見て、覚えるだけでも

よいと思う。町内会長からは資料 2に記載されているように、1 人 1分程度、各町内

で苦労しているところや、分科会で説明した内容について思っていること等、話して

いただき、少しでも町内との接点を持っていくことができればよいと考えている。 

   渡部委員の発言にあったように、「来るのか」ということを言い出してしまうと、き

りがなくなってしまう。 

   まずはこのような会を開催して、地域協議会と町内会との接点を持っていくことが

1番大事な部分だと思う。短い時間であるため、1回では各町内の意見を吸い上げるこ

とは難しいと思う。また、こちらの思いを伝えることも 1回では難しいと思う。この

ような会を少しずつ、何回か開催して、地域協議会のことも理解していただき、また

町内会の困りごとや思っているところを吸い上げていけるよう、お互いが連携できる

ような機会を作っていくことができればよいと思う。 

   他に意見等あるか。 

  （発言なし） 
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   日程的なものに関しては、相手側のスケジュール等も確認をしながら、進めていき

たいと考えている。 

   以上で次第 3 議題「⑵ 自主的審議事項」の「1) 意見交換会について」を終了する。 

   次に次第 3 議題「⑵ 自主的審議事項」の「2) 各分科会における審議の状況につい

て」に入る。 

   前回の協議会での発表以降、議論の進捗により報告のある分科会より発表願いたい。 

   最初に観光分科会より報告等あるか。 

 【吉田副会長】 

  ・報告 

 【太田会長】 

   観光分科会の報告について、何か質問や意見等あるか。 

  （発言なし） 

   次に安全・安心分科会より報告等あるか。 

 【本多委員】 

  ・報告 

 【太田会長】 

   安全・安心分科会の報告について、何か質問や意見等あるか。 

  （発言なし） 

   次に福祉分科会より報告等あるか。 

 【吉田 義昭委員】 

  ・報告 

 【太田会長】 

   福祉分科会の報告について、何か質問や意見等あるか。 

  （発言なし） 

   3分科会の報告も含め、今後の進め方について等、何か意見等あるか。 

  （発言なし） 

   以上で次第 3 議題「⑵ 自主的審議事項」の「2) 各分科会における審議の状況につ

いて」を終了する。 

   次に次第 3 議題「⑵ 自主的審議事項」の「3) 分科会メンバーの変更について」に

入る。事務局より説明を求める。 
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 【藤井係長】 

  ・欠員や仕事の都合により観光分科会の参加人数が少なく、審議が難しいため、観光

分科会への異動希望を募る旨を説明 

 【太田会長】 

   以前より、各分科会の人数のバランスについて話が出ていたため、正副会長の中で

も、臨機応変にバランスよく対応していきたいといった話になった。 

   これについては、質問や意見等は確認せず、移動を希望する委員は個別に事務局に

連絡してほしいと思う。 

   以上で次第 3 議題「⑵ 自主的審議事項」の「3) 分科会メンバーの変更について」

を終了する。 

   次に次第 3 議題「⑶ その他」である。本日の議題の他、報告や確認すべき事項等

について発言を求める。 

  （発言なし） 

   以上で次第 3 議題「⑶ その他」を終了する。 

   次に次第 4「その他」の「⑴ 次回開催日の確認」に入る。 

  ― 日程調整 ― 

  ・次回の地域協議会：10月 26日（水）午後 6時 30分から 市民プラザ 第 2会議室 

  ・内容：（自主的審議事項）各分科会の審議状況 

  ・会議の閉会を宣言 

  ※閉会後、分科会を開催（流れ解散） 

９ 問合せ先 

  自治・市民環境部 自治・地域振興課 中部まちづくりセンター 

                    TEL：025-526-1690 

                    E-mail：chubu-machi@city.joetsu.lg.jp 

10 その他 

  別添の会議資料もあわせてご覧ください。 


